

ÉTATS-UNIS

Nouveaux évêques. — Mgr Hayes, le nouvel évêque auxiliaire de New-York, a été sacré dans la cathédrale Saint-Patrice. S. E. le cardinal Farley a agi comme prélat consécrateur. Il était assisté par Mgr Gabriels, évêque d'Ogdensburg, et Mgr Cussack, évêque titulaire de Themiscyra. Vingt et un évêques et plus de cinq cents prêtres assistaient à la cérémonie du sacre.

— Mgr Thomas-J. Shahan, recteur de l'Université catholique de Washington, a été nommé évêque titulaire de Germanopolis. Il a été consacré dans la cathédrale de Baltimore par S. E. le cardinal Gibbons en présence de deux archevêques, de vingt évêques, de nombreux prélats, d'un grand nombre de prêtres et du corps professoral de l'Université de Washington.

La question scolaire. — S. G. Mgr Ireland avait demandé aux autorités scolaires du Minnesota que les Sœurs, dans le comté de Stearns, pussent enseigner dans les écoles rétribuées par l'État, vu que tous les enfants de cette région sont catholiques. On lui a répondu que le costume religieux n'est pas toléré dans les écoles de l'État. La conséquence, c'est que les écoles dirigées par les Sœurs restent comme auparavant privées des subsides de l'État et entièrement à la charge des parents qui en outre paient pour le maintien des écoles officielles où ils n'envoient pas leurs enfants. Voilà ce que fait le fanatisme anticatholique dans tout le territoire des États-Unis. Il ne veut pas de religieuses dans les écoles officielles mais il veut bien de l'argent injustement soutiré aux catholiques pour élever ses palais scolaires. Et les catholiques sont ensuite obligés de payer une deuxième fois pour élever des écoles où la foi de leurs enfants ne sera pas en danger.

Décès. — M. l'abbé W. Balthazard, curé de Leominster, au diocèse de Springfield, est décédé le 11 novembre. Il était né à Iberville en 1861 et avait fait ses études classiques et théologiques au Séminaire de Saint-Hyacinthe.

Le diocèse de Springfield perd en lui un de ses plus dignes prêtres, dévoué à l'Église et à sa race. Il était de ces vaillants curés des États-Unis qui croient que pour la conservation de la religion et de la nationalité l'école est l'œuvre qui doit passer avant toute autre. « Voilà pourquoi, dit le *Courrier de Saint-Hyacinthe*, il laisse à Leominster un humble presbytère, une chapelle modeste et une superbe école. »

— Vers la mi-novembre aussi, est décédé M. l'abbé J.-C. Caisse, curé de Sainte-Marie de Marlboro, dans l'archidiocèse de Boston.

Il était né à Saint-Paul de Joliette en 1841. Il fit ses études au collège de l'Assomption où il eut pour confrère de classe Sir Wilfrid Laurier. Avant d'aller exercer le ministère aux États-Unis il professa pendant plusieurs années la littérature et la philosophie dans son Alma Mater.

Le défunt avait une grande réputation d'orateur. Il fut appelé à prêcher un peu partout dans la Nouvelle-Angleterre.